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КХЛ как организация 
 

Деньги, допинг и хоккей (Свободная пресса (svpressa.ru)) 
Будут ли на ЧМ-2016 скандалы из-за запрещенных WADA препаратов? 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 
Вячеслав Буцаев: "Работа арбитров в КХЛ влияет на игры нашей 
сборной" (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru)) 
Главный тренер ХК "Сочи" Вячеслав Буцаев высказался о судействе в КХЛ. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк зарегистрировался в качестве кандидата в совет IIHF 
(Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк зарегистрировался в 
качестве кандидата в совет Международной федерации хоккея, сообщает 
ТАСС. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Почему не появляются новые Фетисовы (Парламентская газета) 
Большой спорт для детей почти недоступен, законопроект, который мог 
ситуацию исправить, в Госдуму так и не внесли 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
Сергей Белов: Если была бы возможность победить, команда бы 
победила (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Главный тренер "Динамо-Раубичи" Сергей Белов подвел итоги выступлению 
команды в МХЛ, в которой его команда проиграла все матчи.  

перейти к статье 

Антон Красоткин: с приходом игроков из "Локомотива" мы стали еще 
сильнее (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вратарь "Локо" Антон Красоткин прокомментировал усиление команды перед 
плей-офф. "Локомотив" отправил в команду МХЛ пятерых игроков, и при их 
участии ярославская "молодежка" выиграла 2 стартовых матча серии плей-офф 
с "Амурскими тиграми". 

перейти к статье 

 
 
 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

Зинэтула Билялетдинов сохранит пост главного тренера "Ак Барса" 
(Чемпионат.com) 
Зинэтула Билялетдинов сохранит пост главного тренера "Ак Барса", несмотря 
на то что в первом раунде Кубка Гагарина команда Казани проиграла 
уфимскому "Салавату Юлаеву", сообщил "Чемпионату" источник, знакомый с 
ситуацией. Это решение поддержал президент Республики Татарстан Рустам 
Минниханов. Напомним, что у Билялетдинова действующий контракт до 30 
апреля 2017 года. При этом не исключен вариант, что в тренерском штабе "Ак 
Барса" произойдут серьезные изменения.  

перейти к статье 

Играй, как Ковальчук. Кто еще проваливает плей-офф? (Чемпионат.com) 
Главным антигероем нынешнего плей-офф КХЛ считается Илья Ковальчук. Кто 
помимо него не может занести розыгрыш Кубка Гагарина себе в актив? 

перейти к статье 

Свитов и другие игроки "Ак Барса", которые должны покинуть команду 
(Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru)) 
Уже назвав игроков "Ак Барса", которые могут гордиться сезоном и тех, кто явно 
плей-офф провалил, спортивная редакция "БИЗНЕС Online" рассказывает о 
хоккеистах, которые в этом межсезонье должны покинуть казанский клуб. 

перейти к статье 

Счастливый: в плей-офф ХК "Сочи" не забил голы, которые должен был 
забивать (Чемпионат.com) 
Нападающий ХК "Сочи" Петр Счастливый подвел итоги сезона для своей 
команды. Напомним, "Сочи" в первом раунде плей-офф проиграл московскому 
"Динамо" со счетом 0-4. 

перейти к статье 

Агент Мозера: "В итоге шоу получили, а человек в больнице. Это 
нормально?" (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru)) 
Хоккейный агент Александр Казионов, представляющий интересы нападающего 
"Торпедо" Евгения Мозера, рассказал о состоянии форварда, который накануне 
получил травму во втором матче полуфинала Кубка Гагарина на Западе с 
ЦСКА (1:4). 

перейти к статье 

Врач "Торпедо": у Потапова подозрение на сотрясение мозга 
(Чемпионат.com) 
Врач нижегородского "Торпедо" Сергей Ионкин рассказал о состоянии 
нападающих команды Алексея Потапова и Евгения Мозера получивших травмы 
во втором матче серии с ЦСКА. Напомним, что за грубый прием против 
Потапова защитник гостей Григорий Панин был удален до конца игры. 

перейти к статье 

"А какое у СКА ведущее звено?". Московское "Динамо" сравняло счет в 
серии со СКА (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru)) 
Главный тренер Сергей Зубов придумал странную вещь из-за которой Илья 
Ковальчук шел на стадион с грустным лицом, доктор Валерий Конов был 
возмущен решениями антидопингового агентства, а хоккеисты СКА не знали, 



 

 

что сказать. Корреспондент "БИЗНЕС Online" посмотрел второй матч в серии и 
понял, что это надолго. 

перейти к статье 

Зубов: Надеемся, что Ковальчук преодолеет психологический спад 
(Российская газета (rg.ru)) 
Поедет ли Илья Ковальчук на чемпионат мира и Кубок мира? 

перейти к статье 

ХК "Трактор" подписал контракт с главным тренером Гатиятулиным на 
два года (Газета.Ru) 
"Трактор" подписал с главным тренером Анваром Гатиятулиным двухлетний 
контракт, информирует официальный сайт хоккейного клуба. 

перейти к статье 

Плей-офф с Шевченко: "Панин хотел нанести травму Потапову" (Спорт. 
Бизнес Online (sportbo.ru)) 
Сергей Зубов сознательно "убивает" Илью Ковальчука, а тот ошибается в 
овертайме, арбитры не могут работать по одинаковым правилам, а в матче 
ЦСКА и "Торпедо" опять начались драки. Подробнее о событиях российского 
хоккея - в традиционном обзоре "БИЗНЕС Online" от Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

"Йокерит" приобрел у "Магнитки" права в КХЛ на хоккеиста Риссанена (Р-
Спорт) 
Финский хоккейный клуб "Йокерит" приобрел у магнитогорского "Металлурга" 
права в КХЛ на защитника Расмуса Риссанена. 

перейти к статье 

Три игрока ХК "Сочи" вызваны в национальные сборные (Чемпионат.com) 
Три игрока хоккейного клуба "Сочи" вызваны в свои сборные, сообщает 
официальный сайт команды.  

перейти к статье 

Гаврус вызван в сборную Беларуси (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Нападающий минского "Динамо" Артур Гаврус, который восстановился после 
травмы, приглашен в тренировочный кэмп сборной Беларуси. 
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Возвращение Ковальчука в состав армейцам пока не помогает (Известия) 
В пятницу состоится третий матч полуфинальной серии плей-офф в Западной 
конференции КХЛ между петербургским СКА и московским "Динамо". 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Защитник "Филадельфии" Евгений Медведев: на месте Ковальчука я бы 
вернулся в НХЛ (Советский спорт) 
Корреспондент Sovsport.ru в Филадельфии встретилась с экс-защитником "Ак 
Барса" Евгением Медведевым, который проводит первый сезон за океаном. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 



 

 

 
Павел Буре: "Вижу проблемы сборной России во вратарской линии и в 
обороне" (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru)) 
Прославленный российский хоккеист Павел Буре прокомментировал 
объявленную часть состава сборной России на Кубок мира. 
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Павел Буре: "Удивляет, что КХЛ все еще не обговорила с НХЛ детали 
приезда игроков на Кубок мира" (Sports.ru) 
Экс-игрок сборной России Павел Буре не был удивлен составом из 16 игроков, 
которых назвал тренерский штаб сборной России для участия в Кубке мира. По 
мнению 44-летнего россиянина, на турнире слабых команд не будет, но турнир 
скоротечный, поэтому может случиться все, что угодно.  

перейти к статье 

Разное 
 

Капитан сборной России призвал Толоконского спасти красноярский 
хоккей (Тайга info) 
Игрок магнитогорского "Металлурга" и капитан сборной России на последних 
играх Евротура Александр Семин обратился к губернатору Красноярского края 
Виктору Толоконскому и спикеру заксобрания Александру Уссу с просьбой 
вмешаться в ситуацию с профессиональным хоккеем в регионе.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Деньги, допинг и хоккей (Свободная пресса (svpressa.ru), Москва, 10 марта 
2016 11:07) 
Будут ли на ЧМ-2016 скандалы из-за запрещенных WADA препаратов? 
В последние дни у всех любителей спорта, да и не только у них, самая 
популярная тема - очередной допинговый скандал, связанный с препаратом 
мельдоний (милдронат),  
который был запрещен с 1 января 2016 года, а сейчас обнаружен у многих 
наших известных атлетов, включая Марию Шарапову.  
Многих интересует вопрос, а что же дальше? Вернее, кто следующий? Не 
разразится ли, например, скандал на чемпионате мира по хоккею, который 
пройдет с 6 по 22 мая в Москве и Санкт-Петербурге? Да и вообще, как обстоят 
дела с допингом в хоккее? 
Скандалы в Хельсинки  
Если говорить о допинге в мировом хоккее, то положительные результаты 
выявлялись крайне редко. А крупных скандалов вообще было раз-два и 
обчелся. Причем подчеркнем, речь идет не о мельдонии, а о допинге в целом. 
На чемпионатах мира, за всю их историю, особняком в этом плане стоит 
первенство 1974 года в Хельсинки. Тогда поймали двух хоккеистов. Оба были 
из скандинавских стран-соседей Швеции и Финляндии. Шведский нападающий 
Ульф Нильсон попался на допинге после матча с командой Польши. Шведы 
выиграли свой матч - 4:1, а Нильсон забросил победную шайбу, но в результате 
его команде засчитали поражение со счетом - 0:5 и, благодаря этим 
полученным очкам поляки избежали вылета из высшего класса. 
Во втором случае попался финский голкипер Стинг Уетзелл. И хозяева вместо 
победы над чехословаками (5:2) получили те же - 0:5 и лишились "бронзы". 
Больше никогда на крупных турнирах подобных прецедентов не было. Да и 
правила несколько изменились, теперь для того, чтобы засчитали поражение, 
нужно "поймать" не менее трех человек из одной команды. 
НХЛ ставит WADA на место. КХЛ страхуется  
О том, как себя ведет Всемирное антидопинговое агентство (WADA) - вопрос 
особый. Об этом уже сообщалось неоднократно, в том числе и "СП". Сейчас 
речь не об этом. Тем более, что при твердой, жесткой позиции эта всесильная, 
на первый взгляд, "контора" тут же включает задний ход. 
Так, несколько дней назад представители WADA уведомили НХЛ о том, что они 
будут контролировать игроков и брать у них пробы во время Кубка мира, 
который пройдет с 17 сентября по 1 октября в Торонто. Лига тут же заявила, что 
НХЛ - организация коммерческая, турнир коммерческий, спортсмены все 
"чистые", а соревнования не попадают под реестр официальных. То есть, 
представители этого агентства были, называя вещи своими именами, мягко 
послано куда подальше. В WADA поворчали-поворчали, но сделать ничего не 
смогли. 
А руководство Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) все же подстраховалось, 
заявив, что проверит на допинг 240 хоккеистов, выступающих в плей-офф. Это 
более 60% всех игроков, задействованных в Кубке Гагарина. Примерно 15 
человек из команды! Впрочем, если у кого-то и обнаружат допинг, клубы не 
пострадают - в КХЛ результат матча не отменяют. 
Коммерческий интерес WADA  



 

 

Кстати, а почему в КХЛ решили подстраховаться? Дело в том, что на 
чемпионатах мира и Олимпийских играх допинг-контроль обязателен. А 
препарат мельдоний (милдронат) в нашем хоккее начали употреблять еще во 
времена СССР. Эти таблетки использовались, когда национальную команду 
тренировали Виктор Тихонов и Владимир Юрзинов. Мельдоний был достаточно 
популярен и в хоккейной сборной России, и в клубах. Многие спортсмены 
употребляли этот препарат в командах Вячеслава Быкова и Зинэтулы 
Билялетдинова. Но в пристрастии к этим таблеткам до 1 января 2016 не было 
ничего противозаконного. Если быть абсолютно точным, то с октября 2016. 
WADA в сентябре разослало всем, что с 2016 года препарат становится 
допингом. 
Но почему мельдоний стал препаратом "нон-грата"? 
Наиболее вероятно следующее развитие событий. Одна из крупных 
фармацевтических фирм изобрела новое лекарство, которое способно 
заменить мельдоний. Косвенная информация об этом у авторов "СП" есть. Что 
надо сделать, чтобы быстро расчистить дорогу новым таблеткам? Правильно - 
"убить" мельдоний. 
Сегодня, и это знают многие, именно крупнейшие фармацевтические компании 
диктуют моду на допинговой арене. Помнится, в самом начале века разгорелся 
один из самых крупных допинговых скандалов за всю историю. Тогда 
многократная олимпийская чемпионка по легкой атлетике американка Мэрион 
Джонс даже села в тюрьму. И "потянула" за собой семь человек. А несколько 
крупнейших фармацевтических фирм заработали по миллиарду долларов. 
Каким образом можно мельдоний убрать с рынка? Объявить его допингом. 
У WADA есть два критерия ввести препарат в категорию запрещенных. Первый 
- если его употребление несет вред здоровью атлета. Второй - если его 
употребление становится массовой практикой среди спортсменов. 
Информация о том, что мельдоний вроде бы вредит здоровью, была вброшена. 
Что касается второго пункта, то все сходится. WADA запрещает препараты в 
том случае, если их следы обнаруживаются в допинг-пробах у 2% (и более) 
спортсменов из одной страны. В нашей стране мельдоний был очень широко 
представлен. Чуть ли не каждый пятый спортсмен его употреблял. 
Причем в разных видах спорта, в том числе и в хоккее. Все объясняется просто. 
Завод по производству мельдония расположен в Латвии и владелец его - 
обратите на это внимание, руководитель федерации Латвии по хоккею с 
шайбой - Киров Липман. Естественно, как хоккейный человек, Липман сумел 
"внедрить" свой препарат в хоккейных кругах.  
И хоккеисты им пользовались. Реально он им как-то помогал. У нас к тому же 
мельдоний был более популярен, чем в других странах из-за дешевизны. 
Упаковка с 20 таблетками стоит 288 рублей.  
Журналисты "СП" побеседовали по поводу применения допинга с несколькими 
экспертами. 
"СП": - Почему допинг-скандалы в хоккее бывают реже, чем в других видах 
спорта?  
-Хоккей, прежде всего, командный вид спорта. Здесь у одного хоккеиста очень 
мало шансов в одиночку добиться результата. Его могут очень "глухо" закрыть. 
В футболе их больше. 
"СП": - Не секрет, что врачи в хоккее получают зарплаты гораздо выше, чем, 
предположим, в плавании. Может, поэтому в хоккее работают более грамотные 
специалисты, чем во многих других видах спорта?  
- Не стал бы огульно говорить, что в хоккее врачи сильнее, чем в других видах 
спорта. Но какая-то логика, безусловно, здесь есть. Но я не могу рассуждать на 



 

 

эту тему. Повторюсь еще раз. Хоккей - командный вид спорта, в котором успех, 
прежде всего, зависит от единых командных действий, умения настроить на 
игру. А таких игр в сезоне несколько десятков. Даже прекрасные мастера, если 
они не будут единой командой, не сумеют победить. И никакой допинг тут не 
поможет. 
"СП": - Допинга в хоккее много?  
- Нет. В среднем по статистике, нашей и мировой, один процент положительных 
допинг-проб или один человек из ста. 
"СП": - Почему? Специфика физической деятельности не располагает?  
- В хоккее на первом плане командные действия, талант, техника. 
Краткосрочное принятие допинга неэффективно и нецелесообразно, да и 
просто опасно для здоровья. Это ж не бодибилдинг или велогонка: принял, 
поднял или проехал. Но проблемы и в хоккее есть, поэтому занимаемся 
профилактикой. 
"СП": - Как?  
- Объясняем, что гораздо эффективнее - проверенные методы. К примеру, 
психофизиологическая подготовка, куда входит аутотренинг. Ведь 
психологической самоподготовкой мало кто владеет. А за биодобавками мы 
следим. 
Как видите, мнения сходятся. В командных видах спорта массово принимать 
какой-либо препарат не имеет особого смысла. Хотя бы потому, что организм 
каждого человека индивидуален. Поэтому по сравнению с индивидуальными 
(легкая атлетика, велоспорт, тяжелая атлетика, бокс, биатлон, лыжи, плавание) 
хоккей достаточно "чистый" вид спорта.  

http://svpressa.ru/hockey2016/article/144072/ 

К заголовкам сообщений 

 
 

КХЛ: судейство 
 
Вячеслав Буцаев: "Работа арбитров в КХЛ влияет на игры нашей 
сборной" (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 марта 2016 21:15) 
Главный тренер ХК "Сочи" Вячеслав Буцаев высказался о судействе в КХЛ. 
"Наверное, не только я обращал внимание на работу судей в этом сезоне. 
Практически все мои коллеги были недовольны работой арбитров. На 
сегодняшний момент то или иное нарушение трактуется по-разному. С одной 
стороны оно фиксируется, а с другой - нет. И от этого я и мои коллеги 
недовольны работой судей. Есть ли смысл собраться всем вместе и 
поговорить, чтобы это нивелировать? Наверное, это самый правильный путь. 
Здесь наша лига исходит из рекомендаций ИИХФ. К сожалению, в последнее 
время было очень много поправок, изменений в правилах. Я думаю, что сейчас 
арбитры уже боятся принимать решения. Где-то страхуются, где-то, наоборот, 
перебарщивают. Это серьезная тема, серьезный вопрос, потому что это 
повлияет, прежде всего, на игры нашей сборной. Мы видим, что сборная 
начинает играть на этапах Евротура или на чемпионате мира, а там совсем 
другие требования по судейским правилам. И порой наши игроки не понимают, 
за что их удаляют. Но там есть четкое понимание того, за что удаляется игрок. 
То есть, правила фэйр-плэй со стороны судей более четко выдержаны", - 
сказал Буцаев в эфире "Спорт FM".  

http://sportbo.ru/news/152987/ 

http://svpressa.ru/hockey2016/article/144072/
http://sportbo.ru/news/152987/


 

 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк зарегистрировался в качестве кандидата в совет IIHF 
(Чемпионат.com  , Москва, 10 марта 2016 11:25) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк зарегистрировался в 
качестве кандидата в совет Международной федерации хоккея, сообщает 
ТАСС. 
В мае в Москве, во время чемпионата мира, конгресс IIHF выберет президента, 
трех вице-президентов и семерых членов совета. На данный момент 
официально зарегистрировано 12 кандидатов в совет IIHF, в это число входит и 
Третьяк. 
Третьяк входит в совет с 2012 года. Среди действующих членов на продление 
полномочий также претендуют Люк Тардиф (Франция), Игор Немечек 
(Словакия), Хенрик Бах Нильсен (Дания) и Франк Гонсалес (Испания). 
Конкуренцию им составят Франц Райндль (Германия), Петр Бржиза (Чехия), 
Матьяж Раковец (Словения), Рон Дегрегорио (США), Видар Гардассон 
(Исландия), Роб ван Рейсвейк (Нидерланды) и Петер Форсберг (Швеция).  

http://www.championat.com/hockey/news-2402956-vladislav-tretjak-
zaregistrirovalsja-v-kachestve-kandidata-v-sovet-iihf.html 

Похожие сообщения (3): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 марта 2016 

 Sports.ru, Москва, 10 марта 2016 

 Sport.ру, Москва, 10 марта 2016 

К заголовкам сообщений 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Почему не появляются новые Фетисовы (Парламентская газета, Москва, 
11 марта 2016 6:00) 
Большой спорт для детей почти недоступен, законопроект, который мог 
ситуацию исправить, в Госдуму так и не внесли 
Почему юным спортсменам из регионов так сложно попасть в сборную страны и 
добиться успехов в большом спорте? Как вышло, что миллиарды рублей, 
вложенных в строительство спортивной инфраструктуры, оказались напрасной 
тратой денег? Об этом "Парламентской газете" рассказали члены Комитета 
Совета Федерации по социальной политике Вячеслав Фетисов, Игорь 
Чернышев и Эдуард Исаков. 
Вячеслав Фетисов зачитывает мне письмо, пришедшее ему из одного региона: 
"Мой сын - вратарь, занимается в детском клубе. У их тренера уже была 
судимость за коррупцию в детском спорте. В команде 40 мальчиков, играют 
только десять. Тренер купил машину, родители оплачивали ему кредит: кто 
платит, тех дети играют. И все в команде об этом знают. Родители написали 
письмо директору клуба, но ничего не происходит... 
 Помогите нам, пожалуйста!" 
 - И этот случай - далеко не единственный, - поясняет Вячеслав Фетисов. - 
Пробиться в спорт высших достижений детям из регионов сегодня практически 
невозможно! 
 ОБРЕЧЁННЫЕ НА ПРОВАЛ 

http://www.championat.com/hockey/news-2402956-vladislav-tretjak-zaregistrirovalsja-v-kachestve-kandidata-v-sovet-iihf.html
http://www.championat.com/hockey/news-2402956-vladislav-tretjak-zaregistrirovalsja-v-kachestve-kandidata-v-sovet-iihf.html
http://allhockey.ru/news/show/251054-Tret_yak_zaregistrirovan_v_kachestve_kandidata_v_Sovet_IIHF
http://www.sports.ru/hockey/1037938791.html
http://www.sport.ru/hockey/Vladislav_Tretyak_ofitsialno_zaregistrirovan_kandidatom_v_Sovet_IIHF/article304346/


 

 

 Очередным доказательством этого стала рабочая поездка сенаторов в 
Томскую область. Три года назад в регионе был построен современный крытый 
каток. Цена постройки - 200 миллионов руб лей. Но юным хоккеистам, 
начавшим там тренировки, о блестящих спортивных достижениях можно даже 
не мечтать, уверен Вячеслав Фетисов. - Провел я мастер-класс, - рассказал 
сенатор. - Смотрю, глаза у пацанов горят, желание выбиться колоссальное, 
родители готовы им во всем помогать, а качество тренировок не то, и 
сложившая ся в спорте система не даст им шанс расти куда-то дальше. 
 - Фетисов вышел на лед, и мы видим, что он совсем по-другому клюшку 
держит. Не так, как дети, не так, как их тренер. 
 Представляете, до чего дело дошло? Тренеры, работающие с детьми, даже 
клюшку правильно держать не умеют! - возмущается Игорь Черныш ев. - А мы 
потом удивляемся, почему наши сборные становятся все слабее. 
 - Хотя государство вложило за последние десять лет небывалые по советским 
меркам средства, создало инфраструктуру, на конечный результат это не 
работает. Строя объект, мы сразу должны понимать, кто там будет работать, в 
какую систему впишутся проводимые тренировки, - подчеркивает Вячеслав 
Фетисов. - Сейчас же дело доходит до смешного: ребята должны куда-то ездить 
играть, а автобуса в клубе нет. Значит, они будут вариться в собственном соку. 
Больше того! В регионах не продумана даже система спортивной 
диспансеризации. По идее если открыта детская спортивная школа, значит, 
дети два раза в год должны проходить медобследование, чтобы была 
уверенность в том, что нагрузки не вредят их здоровью. 
 - Сейчас же многие спортивные школы работают вообще без медицинского 
сопровождения. И региональные власти это не беспокоит, - возмущается Игорь 
Чернышев. - Спокойно смотрят на это и спортивные федерации - их вообще не 
интересует, что делается внизу. Хотя именно они в первую очередь 
заинтересованы в развитии того или иного вида спорта. Если где-то нет 
тренера, они должны думать о том, где его взять. - К примеру, в Томской 
области по хоккею тренер есть, а по фигурному катанию - нет. Девочки 
приходят, хотят заниматься, а возможности нет. Лед простаивает, - добавляет 
Эдуард Исаков. 
 ВЗГЛЯД ИЗ СТОЛИЦЫ 
 Причины, по которым спортивные федерации предпочитают "отсиживаться в 
Москве", а не работать на местах, сенаторам понять сложно. 
 - В Томской области каток работает три года, но представитель Федерации 
хоккея приехал туда только недавно, - рассказывает Игорь Чернышев. - И это 
только из-за того, что там был сенатор Вячеслав Фетисов. Раньше на катке 
чиновника не то что федерального уровня не было, ни один местный 
функционер не заехал! 
 - Мне попалась брошюра тренировочного процесса, датированная 
семидесятыми годами прошлого века! - не скрывает негодования Вячеслав 
Фетисов. - А хоккей, как технический вид спорта, ушел уже очень далеко, теперь 
применяются совсем другие методики. И если сразу не поставишь технику, то 
потом исправлять очень сложно. В Советском Союзе было 30 крытых катков, 
сейчас - 400, а что толку? Под это не создали систему! И что делать детям? 
Нельзя быть олимпийским чемпионом, не став чемпионом двора. Вы думаете, в 
спортивных федерациях это не понимают? Понимают. Но все равно сидят в 
Москве, и в регионах даже не показываются. А должно быть наоборот! Именно 
федерации должны проводить семинары, выбирать лучших тренеров... Они 
должны работать. Если нет денег или желания, отдайте полномочия обратно. 
 ЗАБЫТЫЙ ЗАКОН 



 

 

 Исправить ситуацию можно было бы совершенствованием законодательства - 
несколько лет назад был разработан закон о спортивной подготовке. Но до его 
внесения в Госдуму дело так и не дошло. 
 - А между тем там полностью стандартизировался спорт высших достижений, - 
рассказывает Вячеслав Фетисов. 
 - Законопроект предписывал: если в регионе есть детская спортивная школа, 
туда должна выехать специальная комиссия, которая определит, насколько 
здание соответствует этому высокому званию - оборудованием, тренерскими 
кадрами, научно-методическим и медицинским обеспечением, заработной 
платой сотрудников. Если все эти условия исполнились, школа имела право 
претендовать на софинансирование из федерального бюджета. 
 Однако в Госдуму его так и не внесли. Как мне позже объяснил министр 
спорта, не удалось пробить некоторые самые принципиальные положения, в 
том числе о заработных платах и всем, что связано с софинансированием. 
1,71 триллиона рублей планирует потратить Правительство на развитие 
физической культуры и спорта к 2020 году 

К заголовкам сообщений 
 

Молодежная хоккейная Лига 
 

Сергей Белов: Если была бы возможность победить, команда бы 
победила (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 марта 2016 13:16) 
Главный тренер "Динамо-Раубичи" Сергей Белов подвел итоги выступлению 
команды в МХЛ, в которой его команда проиграла все матчи.  
"Сезон получился очень тяжелым. По большому счету, мы такого даже не 
ожидали. Но тут и проявились все качества хоккеистов. Плохо, что мы не 
выигрывали, не радовали своих болельщиков. Если была бы возможность 
победить, команда бы победила. Ну, не могли мы - простите!  
Это не наш сезон и не наша лига. Нам бы еще год или два поиграть там, мы 
были бы, конечно, намного выше. МХЛ - очень серьезная лига. Люди играют 
сегодня с нами, а завтра выходят в КХЛ. Ну, как нам с ними играть?! Очень 
тяжело. Мои ребята молодцы. Но хотелось бы, конечно, большего.  
Два очка заработали только в матчах с "Сахалинскими Акулами". В последнем 
матче с ними мы проигрывали, но вытянули игру. Это ведь мы туда летели. Я 
думал, что будем выглядеть хуже. Может, так получилось из-за их отношения к 
нам. Когда с нами играют на наших скоростях - мы справляемся и выглядим 
солидно, а как только прибавляют, то нам уже тяжело.  
Команда т яжело справлялась с дальними перелетами. Я даже по себе 
чувствовал. Приезжаешь и сразу же на тренировку, а потом игра. Послезавтра 
выезжаешь, опять тренировка и игра.  
Но э то часть работы. Восстановление идет по всему сезону. Тяжело, конечно, 
было - мы обходились без массажиста. Чтобы восстановиться, делали меньше 
тренировочную нагрузку. Если мне, к примеру, нужно было провести две 
тренировки день - на льду и в тренажерке - то я что-нибудь убирал.  
Причина, по которой команда терпела такие крупные поражения, состоит из 
нескольк их факторов: и восстановление, и моральный климат. Психологически 
ребята, конечно, сдали. Часть из них так и не оправилась. Но они не виноваты. 
Они еще молодые. Время все исправить еще есть.  
С нами работал психолог и о на молодец! Сразу сказала, что команда не 
расслабляется - это правда. Резюме по всем ребятам составляла, 
подсказывала, как надо строить общение с тем или другим хоккеистом. И все, 
что она говорила, сходилось с тем, что я видел.  



 

 

Но о бстановка в команде была плохой. Приходилось после двух-трех матчей 
психологически выводить команду. Как-то пришла мысль, что я не обучаю 
команду, хотя в этом возрасте нужно обучать, а просто постоянно вывожу ее из 
психологического шока.  
За сезон было две международные паузы. Приехали в Чехию - команда 
приободрилась. Ребята отдохнули. Это ведь не просто так выиграть у сборной 
Чехии U17. Каждый должен себя реализовать. Нужно смотреть не на майки, а 
слышать, что говорит тренер. К "Кубку Столицы" не успели выйти из "комы". Но 
мы великолепно сыграли две игры. Первую проиграли, потом выиграли.  
В принципе, я на первой игре серьезно поговорил с ребятами. Поэтому и 
сыграли 2:4. Хотя бы так. Если я могу поменять на сегодняшний день, пускай, 
человек десять, то в России за это время уже семьдесят ребят перевернут. Я 
смотрю на своих, они еще дети, а те - генетически уже мужики.  
В чем еще нужно прибавить, чтобы удачно выступить на апрельском 
чемпионате мира? Ребята учатся. У нас тактика такая же, как и в России: 
выполнение тренерской установки. В МХЛ нам выиграть сейчас невозможно. 
Через год или два мы будем готовы. Нужно время. А результат... Я думаю, что 
все будет нормально, выйдем в элиту. Интересно другое - насколько мы там 
задержимся? Сколько мы там были? Год и вылетаем. Это неправильно", - 
цитирует тренера официальный сайт минского "Динамо".  

http://belarushockey.com/mhl/news_list/news181150/ 

К заголовкам сообщений 

Антон Красоткин: с приходом игроков из "Локомотива" мы стали еще 
сильнее (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 марта 2016 10:42) 
Вратарь "Локо" Антон Красоткин прокомментировал усиление команды перед 
плей-офф. "Локомотив" отправил в команду МХЛ пятерых игроков, и при их 
участии ярославская "молодежка" выиграла 2 стартовых матча серии плей-офф 
с "Амурскими тиграми". 
"У нас в принципе и так была хорошая команда, а сейчас с приходом игроков 
главной команды мы стали еще сильнее. При этом командная химия не 
нарушилась. У нас хороший, боевой, дружный коллектив. Именно этим мы 
сильны. Мы - одна команда, которая готова к давлению и выполнению 
поставленных задач. Большое внимание в тренировочном процессе уделяем 
реализации численного преимущества, но пока этот компонент игры у нас 
хромает", - сказал Антон.  

http://allhockey.ru/news/show/251052-
Anton_Krasotkin_s_prihodom_igrokov_iz_Lokomotiva_my_stali_esche_sil_nee 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

Зинэтула Билялетдинов сохранит пост главного тренера "Ак Барса" 
(Чемпионат.com  , Москва, 10 марта 2016 21:30) 
Зинэтула Билялетдинов сохранит пост главного тренера "Ак Барса", несмотря 
на то что в первом раунде Кубка Гагарина команда Казани проиграла 
уфимскому "Салавату Юлаеву", сообщил "Чемпионату" источник, знакомый с 
ситуацией. Это решение поддержал президент Республики Татарстан Рустам 
Минниханов. Напомним, что у Билялетдинова действующий контракт до 30 
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апреля 2017 года. При этом не исключен вариант, что в тренерском штабе "Ак 
Барса" произойдут серьезные изменения.  
"Это уже обговорено. Изменения, скорее всего, будут", - отметил источник.  
Напомним, что "Ак Барс" уступил "Салавату" в седьмом матче первого раунда 
плей-офф.  

http://www.championat.com/hockey/news-2403494-zinjetula-biljaletdinov-prodolzhit-
rukovodit-ak-barsom.html 

К заголовкам сообщений 

\ Играй, как Ковальчук. Кто еще проваливает плей-офф? (Чемпионат.com  , 
Москва, 10 марта 2016 12:15) 
Главным антигероем нынешнего плей-офф КХЛ считается Илья Ковальчук. Кто 
помимо него не может занести розыгрыш Кубка Гагарина себе в актив? 
Константин Барулин (ХК "Сочи") 
4 игры, 0 побед, КН - 2,45, ОБ - 89,9%, "0" - 0  
Сегодня уже трудно поверить, что страж ворот "Сочи" когда-то признавался 
MVP розыгрыша Кубка Гагарина. С тех пор как Константин Барулин дотащил 
"Атлант" до финала, прошло четыре года, и за это время он растерял 
репутацию кубкового вратаря. В Казани и Омске он проигрывал конкуренцию 
молодым сменщикам, сдавая обороты с наступлением плей-офф. На этот раз 
Барулин отыграл первый раунд от начала и до конца, но команде Вячеслава 
Буцаева это не помогло. Опытный вратарь стал слабым звеном сочинцев. 
Особенно ему не удался второй матч серии с "Динамо", когда у южан были 
реальные шансы зацепиться, но Барулин отразил лишь 15 бросков из 18. 
Константину придется постараться, чтобы вернуть потерянную репутацию.  
Хенрик Карлссон ("Йокерит") 
6 игры, 2 победы, КН - 2,83, ОБ - 89,4%, "0" - 0  
Серию "Йокерит" - "Торпедо" принято рассматривать как кровавую битву, 
победителем из которой вышел более крепкий и боевитый коллектив. 
Постоянные стычки, удаления и бурлящие эмоции отодвинули на второй план 
вратарское противостояние. А ведь Илья Проскуряков вчистую переиграл 
своего шведского оппонента. Пропустив пять шайб в первой же игре, в 
дальнейшем Ханрик Карлссон не выручал "Йокерит" и выглядел слишком 
неповоротливым. Сергей Гимаев даже сравнил его с медведем, что вряд ли 
стоит воспринимать как комплимент. При этом Эркка Вестерлунд с 
удивительным упорством ставил в состав Карлссона, а не его финского 
сменщика Рику Хелениуса. На чем и погорел. 
Джеффри Кинрейд ("Адмирал") 
5 игр, 1 (0+1) очко, "-6"  
Менеджмент "Адмирала" по ходу сезона совершил два точных легионерских 
попадания: Джонатон Блум моментально стал лидером обороны, а Дэвид Бут 
совместил в себе умного игровика и настоящего американского задиру. Ложкой 
дегтя в дальневосточной селекции стал Джеффри Кинрейд. И если в 
регулярном чемпионате экс-защитник "Медвешчака" погоды, в общем-то, не 
портил, то в серии с "Сибирью" стал для "моряков" настоящим вредителем. 
Дважды его буквально "раздевал" финтами молодой сибиряк Константин 
Окулов, а заключительный матч серии и вовсе сделал из Кинрейда ее главного 
антигероя. Из четырех шайб, заброшенных "Сибирью", три - на совести 
канадца. Должно произойти чудо, чтобы после такого выступления "Адмирал" 
предложил ему новый контракт.  
Максим Гончаров ("Салават Юлаев") 
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7 игр, 2 (1+1) очка, "-6"  
В седьмом матче "зеленой серии" Максим Гончаров хлестко зарядил от синей 
линии и вывел "Салават Юлаев" вперед. Эта шайба не стала победной, но 
помогла уфимцам сделать шаг в следующий раунд. Однако даже став 
соавтором промежуточного успеха, Гончаров схватил "-1". Собственно, в этом 
весь Максим. В серии с "Ак Барсом" его несдержанность дважды выливалась в 
дисциплинарные "десятки". Чем руководствовался юлаевец, когда бросал в 
Уилсона его же шлем? Настоящим же горе-бенефисом Гончарова стал матч № 
3. Перед тем как получить удаление до конца игры, Максим умудрился привезти 
все три шайбы, побывавшие в тот вечер в воротах "Салавата"! Он то увлечется 
силовой игрой и не успеет в оборону, то упадет у борта, простелив ковровую 
дорожку к воротам. Настоящий матч-катастрофа.  
Анатолий Голышев ("Автомобилист") 
6 игр, 1 (1+0) очко, "-3"  
Можно вспомнить нашумевшую фразу одного русского футболиста про 
ожидания и проблемы, но от Анатолия Голышева мы вправе требовать 
большего. Разумеется, если рассматривать его уже не как 21-летнего парня, а 
как лидера команды с двумя десятками шайб сезоне. Несмотря на юный 
возраст, этот плей-офф стал третьим в карьере Голышева, и пока он не 
производит впечатления кубкового игрока. "Магнитка" сковала лучшего 
снайпера "Автомобилиста" по рукам и ногам, оставив от него лишь бледную 
тень. В одном из матчей Голышев умудрился уйти с площадки, ни разу не 
бросив по воротам, а всего одна шайба в серии - это не то, чего ждешь от 
форварда, чья фамилия созвучна с возгласом "Гол!". Способен ли этот 
уральский парень выдерживать кубковый накал и плотную опеку? 
Александр Свитов ("Ак Барс") 
7 игр, 1 (0+1) очко, "-3"  
В число игроков, проваливших плей-офф, можно было смело включить около 
трети состава "Ак Барса". Здесь и с треском провалившиеся легионеры 
казанской команды, и опытные защитники, и Игорь Мирнов, по примеру 
Ковальчука угодивший в запас после первого же матча. Впрочем, никто из них 
не носит в "Ак Барсе" капитанскую нашивку. Александр Свитов закончил серию 
против своей бывшей команды с одной передачей, одним из худших 
показателей полезности и обвинениями в симуляции. Впрочем, невысокую 
результативность Свитову простить можно, он и в свои лучшие годы не был 
голеадором. Разочаровывает другое: опытный игрок, который должен был стать 
вожаком "Ак Барса", уходил от силовой борьбы, не заводил партнеров и 
выглядел на льду отрешенным. Нет ничего удивительного в том, что уже сейчас 
новым капитаном казанской команды называют Артема Лукоянова. 
Егор Аверин ("Локомотив") 
5 игр, 0 (0+0) очков, "+1"  
"Локомотив" в серии со СКА был непохож на себя и валить всю вину на кого-то 
одного бессмысленно. Это поражение как никогда коллективное, к которому 
причастны все: начиная от главного тренера и ветеранов вроде Ильи Горохова, 
заканчивая молодежью, которая не смогла подхватить упавшее знамя. 
Впрочем, если выделать игрока "Локомотива", не справившегося со своей 
ролью, то мы выделим Егора Аверина. У него было все: доверие Кудашова, 
место в первом звене, третье среди нападающих игровое время. Вместо 
соответствующей отдачи Аверин в очередной раз дал понять, что на него 
нельзя рассчитывать, как на лидера. Так и не набрав ни одного очка в пяти 
играх со СКА, он бесславно закончил сезон. 
Дмитрий Кугрышев (ЦСКА) 



 

 

3 игры, 0 (0+0) очков, "-1"  
Когда ЦСКА три года назад вылетал от "Динамо", светлым пятном в игре 
"армейцев" стал звено Прохоркин - Зубов - Кугрышев, которое чуть ли не в 
одиночку пыталось противостоять будущим чемпионам. Тот самый плей-офф - 
последний, который Дмитрий Кугрышев может занести себе в актив. 
Невразумительное выступление форварда в бронзовом восхождении "Сибири" 
можно было объяснить тем, что он уже видел себя в другом клубе. Однако, 
вернувшись в родной ЦСКА и получив все условия для дальнейшего роста, 
Кугрышев вновь растворился с наступлением важных матчей. За три 
отведенные ему игры Дмитрий так и не смог разжиться очками, а после того как 
без него "армейцы" одолели "Торпедо" рискует надолго осесть в запасе. Будучи 
одним из самых техничных игроков лиги, Кугрышев никак не может доказать, 
что на него можно положиться в походе за кубком. Биться и пластаться - это не 
про него, а по-другому в команде Квартальнова никак. 
Томаш Винцоур ("Сибирь") 
6 игр, 2 (0+2) очка, "+2"  
Вместе с Томашем Винцоуром к кубковым разочарованиям можно смело 
отнести все легионерское трио "Сибири". Да только швед Давид Улльстрем еще 
с января мучается с травмами, его соотечественник Калле Риддервалль играет 
на своем, весьма среднем уровне, а вот от габаритного чеха ждали явно 
большего. Оказавшись в Новосибирске по ходу сезона, он зарекомендовал 
себя практически идеальным силовиком, способным сокрушать борта, 
затаптывать защитников на пятаке и грамотно играть на подставлениях. Но в 
плей-офф, когда сильные качества Винцоура особенно уместны, он не 
демонстрирует ни того, ни другого. Будучи пятым бомбардиром команды в 
"регулярке", в плей-офф Винцоур провел уже шесть игр был заброшенных 
шайб. Последний раз чешский легионер "Сибири" демонстрировал свой 
уровень на Кубке Первого канала в форме своей национальной команды. 
Илья Ковальчук (СКА) 
3 игры, 0 (0+0) очков, "-2"  
Собственно, вот он и главный антигерой текущего розыгрыша Кубка Гагарина. 
Причем таковым его сделали даже не требовательные болельщики и не 
кровожадные журналисты, а тренеры СКА. Разжалование капитана и его 
командировка в запас до окончания серии с "Локомотивом" говорят лучше 
любой статистики. Впрочем, и она у Ильи Ковальчука отнюдь не выдающаяся. В 
той самой игре, после которой форварда отправили поездом до Петербурга, он 
схватил "-2" и нанес всего один бросок. Во втором матче серии с "Динамо" он 
был куда активнее и в результативных ошибках замечен не был, но все 
перечеркнуло удаление в овертайме, тут же реализованное москвичами. 
Только один матч - сразу после помилования - Ковальчук провел без 
происшествий.  
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Свитов и другие игроки "Ак Барса", которые должны покинуть команду 
(Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 марта 2016 8:27) 
Уже назвав игроков "Ак Барса", которые могут гордиться сезоном и тех, кто явно 
плей-офф провалил, спортивная редакция "БИЗНЕС Online" рассказывает о 
хоккеистах, которые в этом межсезонье должны покинуть казанский клуб. 
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Этой весной сразу у 11 игроков "Ак Барса" заканчиваются контракты с клубом. 
Велика вероятность, что Артем Лукоянов, Дмитрий Архипов и Дамир Мусин 
продлят соглашения, судьба Андрея Иванова понятна всем и каждому, его в 
Казани не будет и быть не должно, защитники Райан Уилсон и Константин 
Корнеев сейчас не привлекают столько внимания, чтобы биться за них на 
рынке. В статье речь пойдет об игроках, чье увольнение из казанской команды 
выглядит не самым очевидными по разным на то причинам.  
Маттиас Шегрен  
 Михаил Бормин Шегрен приходил в "Ак Барс" игроком четвертого звена 
сборной Швеции и вторым центром "Линчепинга", что теперь уже выглядит как 
явное предупреждение для тех, кто хочет взять игрока из Швеции. В КХЛ 
действительно другой уровень, и хорошо заиграть здесь получается только у 
настоящих лидеров европейских команд. Швед за весь сезон так и не стал 
хорошим центрфорвардов для звена легионеров, а лучшую свою игру вообще 
показывал на фланге, что довольно странно. Шегрен стал молодым аналогом 
Александра Свитова, только без мягких рук и умения продавливать оборону, 
которым ранее был известен некогда капитан "Ак Барса". Не справлялся 
европеец и освобождением места для быстрых крайних нападающих Джастина 
Азеведо и Оскара Меллера, которые в этом сезоне сильно сбавили. Реальное 
преимущество Шегрена - дешевизна, форвард вряд ли получает более 
миллиона долларов даже по старому курсу. Но никакого смысла оставлять 
такого легионера в команде, в которой есть уже звездный Владимир Ткачев. 
Ситуацию усложняет еще один контрактный год шведского нападающего, но "Ак 
Барсу" придется выплачивать компенсацию, если клуб хочет видеть сильного 
центра и легионера в составе. Компенсация - это наказание за селекционную 
ошибку прошедшего лета.  
Игорь Мирнов  
Даже нет смысла много говорить о форварде с большим контрактом, который 
уже после первого матча в плей-офф сел в запас. По-хорошему Мирнова нужно 
было отпускать в другой клуб еще летом, но руководство то ли в поверило в 
нападающего, то ли пожалело денег на неустойку. Это, кстати, было бы 
странным аргументом, ведь компенсация позволяет сэкономить, а так "Ак 
Барсу" пришлось заплатить всю положенную сумму хоккеисту, который до 
последнего не проходил в состав и два месяца "регулярки" лечился от травмы 
ноги. Самая большая претензия к Мирнову в том, что он не демонстрирует свои 
лучшие качества в каждой игре. Редко можно увидеть в деле его точный бросок 
из правого круга вбрасывание, красивое катание, позволяющее объезжать 
защитников по дальнему радиусу. Такой нестабильный форвард клубу совсем 
не нужен, поэтому прекращение сотрудничества будет крайне логичным. А в 
целом переход потенциального снайпера из Уфы в Казань можно считать 
провальным, тем более, зная каков размер его контракта. 
Юсси Рюнняс  
"Ак Барс" изначально пошел на риск, когда начал искать вратаря-легионера, 
который бы стоил сильно дешевле Андреса Нильссона. Североамериканский 
рынок достаточно объективно показывает уровень игроков, а надеяться на 
расцвет второго вратаря подряд вряд ли стоило, не все могут так 
прогрессировать, как швед в прошлом сезоне. Свой отпечаток на прогресс 
Рюнняса оказало и то, что игровой практики он получал меньше Нильссона и 
вообще не имел столько доверия, как предшественник. По ходу сезона финский 
вратарь пару раз оказывался на грани перехода в другую команду, перед 
самым плей-офф у него возник вариант с родным "Кярпятом", но трансфер 
сорвался. Вероятнее всего, "Ак Барс" сильно завысил цену на легионера, 



 

 

поскольку испугался реакции высшего руководства в случае невыгодной 
продажи. В итоге в плей-офф он лишь сидел на скамейке, будучи готовым 
подменить Эмиля Гарипова. А Станислав Галимов, призванный заменить 
обоих, даже не попадал в заявку. 
Александр Свитов  
Капитан команды из четвертого звена - довольно редкое явление, но Свитов 
изначально получал капитанскую нашивку не благодаря игровым качествам. 
Лидер в раздевалке, которого реально боятся на льду соперники и уважают 
судьи, в этом сезоне совсем поблек. Помимо того, что с возрастом Свитов явно 
стал слабее как игрок, он в какой-то момент еще и перестал выполнять свои 
прямые функции, а в плей-офф сам стал получать удаления, приводившие к 
голам в ворота "Ак Барса". На фоне нового лидера команды Артема Лукоянова, 
который и в раздевалке проводит личные беседы с партнерами, и на площадке 
всегда ведет за собой команду, Свитов просто выглядит бесполезным. И это 
даже без учета стоимости его контракта, явно немаленького. "Ак Барсу" нужен 
новый капитан, кандидат на эту должность уже есть, а оставлять в составе 
разжалованного Свитова будет неправильно. 
Андрей Чибисов  
"Не нужно списывать его, Андрей выполняет очень много черновой работы, про 
него все забывают", - говорил после шестого матча серии с "Салаватом 
Юлаевым" Владимир Ткачев. Действительно, их тройка с Лукояновым 
выглядела очень хорошо, по взаимопониманию они были лучшими, 
периодически выдавая прекрасные комбинации. Но как бы то ни было, у 
Чибисова в января 2015 года нет ни одного гола. Нападающий не забрасывал 
больше года, не реализовал ни один момент, и даже в разгромном матче 8:0 
этот форвард не смог реализовать выход 2 в 1. О Чибисове хорошо отзываются 
партнеры, это приятный и общительный парень, но хороших людей в хоккее 
очень много, а вот хороших игроков поменьше. Тройка Ткачева в следующем 
сезоне должна стать первой, и будет странно там видеть человека, который 
просто не забивает. Отдельного внимания заслуживает и история с его 
переходом из "Югры", которая до сих пор осталась непонятной. В Альметьевске 
играет ненужный первой команде Данил Файзуллин, который умеет тонко и 
хитро сыграть в нападении, есть и другие татарстанские воспитанники, но они, 
видимо, не подходят на место незабивающего нападающего, а может у их 
агентов недостаточно связей с теми, кто занимается селекцией в Казани...  

http://sportbo.ru/article/152722/ 

К заголовкам сообщений 

 

Счастливый: в плей-офф ХК "Сочи" не забил голы, которые должен был 
забивать (Чемпионат.com  , Москва, 10 марта 2016 12:32) 
Нападающий ХК "Сочи" Петр Счастливый подвел итоги сезона для своей 
команды. Напомним, "Сочи" в первом раунде плей-офф проиграл московскому 
"Динамо" со счетом 0-4. 
"Регулярный чемпионат был стабильным. Мы ровно шли весь сезон, больших 
спадов не было. Все ребята здорово сыграли, тренерский штаб отлично 
сработал. Что касается плей-офф, то не забили голы, которые должны были 
забить. Трудно говорить, в чем ошиблись. 
В этом сезоне забили 3 гола за 4 игры в плей-офф. Проблема в том, что не 
реализовываем свои моменты. Это большой минус. В регулярном чемпионате 
забивали много, а в плей-офф - очень мало. К сожалению, пропускали больше, 
чем забивали", - цитирует Счастливого официальный сайт ХК "Сочи".  

http://sportbo.ru/article/152722/


 

 

http://www.championat.com/hockey/news-2403012-schastlivyj-v-plej-off-khk-sochi-
ne-zabil-goly-kotorye-dolzhen-byl-zabivat.html 

К заголовкам сообщений 

 

Агент Мозера: "В итоге шоу получили, а человек в больнице. Это 
нормально?" (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 марта 2016 
11:40) 
Хоккейный агент Александр Казионов, представляющий интересы нападающего 
"Торпедо" Евгения Мозера, рассказал о состоянии форварда, который накануне 
получил травму во втором матче полуфинала Кубка Гагарина на Западе с 
ЦСКА (1:4). 
"Могу сказать, что состояние Евгения непонятное. Сделали снимки в больнице, 
провели обследование, никаких внутренних повреждений нет. Есть подозрение 
на сотрясение мозга. Вечером с врачом команды "Торпедо" его отправили в 
Нижний Новгород, где проведут дополнительное обследование. 
Вообще считаю, что арбитры не должны пропускать грязных моментов. В 
эпизоде с Мозером судьи стояли рядом, они могли сразу все пресечь. А в итоге 
шоу получили, а человек в больнице. Это нормально?", - Казионов 
"Чемпионату".  

http://sportbo.ru/news/152942/ 

К заголовкам сообщений 

 

Врач "Торпедо": у Потапова подозрение на сотрясение мозга 
(Чемпионат.com  , Москва, 10 марта 2016 11:31) 
Врач нижегородского "Торпедо" Сергей Ионкин рассказал о состоянии 
нападающих команды Алексея Потапова и Евгения Мозера получивших травмы 
во втором матче серии с ЦСКА. Напомним, что за грубый прием против 
Потапова защитник гостей Григорий Панин был удален до конца игры. 
"У Алексея Потапова, как и у Евгения Мозера, подозрение на сотрясение мозга. 
Оба хоккеиста уже находятся в Нижнем Новгороде. На данный момент это вся 
информация", - приводит слова Ионкина корреспондент "Чемпионата" Павел 
Панышев.  

http://www.championat.com/hockey/news-2402960-vrach-torpedo-u-potapova-
podozrenie-na-sotrjasenie-mozga.html 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 10 марта 2016 

К заголовкам сообщений 

 

"А какое у СКА ведущее звено?". Московское "Динамо" сравняло счет в 
серии со СКА (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 марта 2016 
8:27) 
Главный тренер Сергей Зубов придумал странную вещь из-за которой Илья 
Ковальчук шел на стадион с грустным лицом, доктор Валерий Конов был 
возмущен решениями антидопингового агентства, а хоккеисты СКА не знали, 
что сказать. Корреспондент "БИЗНЕС Online" посмотрел второй матч в серии и 
понял, что это надолго. 
Питерцы приезжают на стадион чуть раньше хозяев и там ничего не меняется. 
Сначала прибывает машина с Романом Ротенбергом, затем автобус с игроками 
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и автобус с персоналом. Первым выходит Вячеслав Войнов, видимо, откуда-то 
у него есть страх замкнутых пространств. Затем остальные. 
По лицу многих хоккеистов совершенно ничего непонятно, но это не касается 
Ильи Ковальчука. Перед первой встречей он улыбался, радуясь, что его 
вернули в состав. Перед вторым матчем шел на арену явно расстроенным и 
злым. А как быть довольным? Сергей Зубов продолжает своей крестовый поход 
против лидера команды. На этот раз он придумал поставить Илью с Ярно 
Коскирантой и Алексеем Поникаровским. Эти два человека неплохо бы 
смотрелись в четвертом звене. 
От Зубова, конечно, подробностей не дождешься. 
- Почему вы решили убрать Юакима Линдстрема? - спросил я его после матча. 
- Посчитал этот состав оптимальным, - ответил он. 
Вообще оптимален тот состав, который выигрывает. И Линдстрем был в 
прошлой встрече не самым плохим игроком, а никакой травмы он не получал. 
Ковальчук, конечно, от любых комментариев отказался. Но если бы он стал 
говорить, то СКА бы моментально погряз в новых скандалах. 
Илья, в конце концов, получил две минуты в овертайме и они были 
реализованы. 
- Это было обидное удаление. - сказал главный тренер питерского клуба. 
- Не понял? - а я действительно не разобрался. - Кто виноват: Илья или 
арбитр? 
- Я же уже сказал. Обидное удаление. 
Что это вообще может означать? Илья летит отдельно от остальных и снова 
тренируется вдали от всех? Другие хоккеисты гостей не раскалывались. 
- Реакция на удаления Ильи пусть останется в нашей раздевалке, - отметил 
Алексей Поникаровский и это единственное, что можно цитировать из его 
двухминутной речи. 
Павел Бучневич и вообще на самую интересную тему высказался проще: 
- Я не видел момента.  
А ведь должен был видеть, если ему интересен хоккей. 
Сама игра была довольно нудной, но мы терпеливо дожидались окончания 
матча хотя бы ради доктора "Динамо" Валерия Конова, который должен был 
объяснить про допинг и мельдоний. Речь его была красноречива, как серия 
ЦСКА - "Торпедо". 
- Давайте вообще доведем все до абсурда, - кипел он. - Запретим антибиотики. 
Например, человек лечится от пневмонии, ему надо колоть этот препарат, а он 
дает усиление физических возможностей. 
Конов пришел с листком бумаги, он к выступлению готовился, но видно, что не 
до конца. 
- Ловят ребят из бывшего СССР и стран Восточной Европы, так как мельдоний 
применялся тут, - объяснял он. 
Не знал, что поймали шведскую спортсменку. 
- Это политика, - утверждал доктор. - Почти такой же препарат продается в 
Германии, он не запрещен и приносит производителям 70 миллионов евро в 
год. 
Я бы все-таки не ставил доктора Валерия Конова на какую-нибудь 
ответственную должность. Его позиция в меру патриотическая, но не имеет 
отношения к закону. Впрочем, он пообещал, что никто из игроков "Динамо" не 
попадется. И тут же сдал парней из НХЛ, применяющих запрещенные 
препараты. 
Валерия Конова бы на пресс-конференции водить и сажать вместо Сергея 
Зубова. Тот, описывая игру, решил потратить на это более двух слов, но 



 

 

получилось все равно нелепо. Он рассказал, с каким счетом заканчивались 
периоды. 
Сергей Орешкин же расстроился из-за того, что команда провалила второй 
отрезок. 
- Что с Максимом Карповым? - спросили у него. 
- Пока не знаю. Лечат. 
Карпов же не мог покинуть раздевалку, так как у него серьезные проблемы. С 
ним, кстати, произошел интересный случай перед матчем. В инстаграме 
"Динамо" опубликовали традиционную картинку, где указана статистика, 
количество побед, кто является лучшим снайпером. Так вот у Карпова было 
четыре шайбы. 
- Хорошо, если бы наш лучший снайпер пропустил матч, столько моментов в 
прошлой игре не использовал, - написал один из болельщиков клуба. 
Карпов в ответ поставил значок с вытянутым большим пальцем. И в матче 
забил. Причем, сделал это красиво, превратив Егора Яковлева в человека, 
который впервые вышел на лед в матчах такого уровня. 
Динамовцев смущал второй период. 
- Да, мы плохо сыграли, - согласился Александр Осипов. - Может быть, 
подумали, что результат уже сделан.  
- Вы не можете найти управу на ведущее звено СКА, - упрекнули его. 
- Напомните, кто у них ведущее звено? - откликнулся защитник. 
- Тройка Шипачева. 
- Нет, но сегодня мы в большинстве против них гораздо лучше сыграли. С 
"пятака" не пропустили, а когда Вадим забил - бывает. 
Еще одна чудесная история про большинство произошла до матча. Тренер СКА 
Максим Соколов вышел на интервью к телевидению и у него спросили. 
- У вас вообще не идет игра в неравных составах. Что вы собираетесь менять. 
Тот чуть в обморок не упал. Пристально посмотрел на журналиста. 
- Я имею в виду другие звенья не так хорошо играют в большинстве, - 
поправился тот. 
Интересно, а какие другие? В большинстве выходят два звена, причем, второе - 
секунд на тридцать. 
А вот генеральный директор москвичей Андрей Сафронов снова не пришел в 
раздевалку "Динамо" после матча. Это уже подозрительно, в конце концов. 
Впрочем, силы надо беречь. Это все надолго затянется.  

http://sportbo.ru/article/152915/ 

К заголовкам сообщений 

Зубов: Надеемся, что Ковальчук преодолеет психологический спад 
(Российская газета (rg.ru), Москва, 10 марта 2016 0:12) 
Поедет ли Илья Ковальчук на чемпионат мира и Кубок мира? 
На прошлой неделе тренерский штаб сборной России во главе с Олегом 
Знарком огласил предварительную заявку на сентябрьский Кубок мира, 
который пройдет в канадском Торонто. 
В ней предсказуемо не оказалось игроков из Континентальной хоккейной лиги: 
об этом Знарок предупреждал заранее. Впрочем, еще пару недель назад мало 
кто сомневался, что в окончательный состав, который назовут 1 июня, войдут 
как минимум два игрока КХЛ - форвард ЦСКА Александр Радулов и 
нападающий СКА Илья Ковальчук. Вот только теперь перспективы последнего 
кажутся весьма туманными. 

http://sportbo.ru/article/152915/


 

 

Когда Кови, так для удобства прозвали Илью в Штатах, объявил о своем 
желании закончить заокеанскую карьеру и вернуться в Россию, в КХЛ потирали 
руки. Ковальчук, автор победной шайбы в финале ЧМ-2008 и на тот момент 
один из лучших снайперов НХЛ, по определению, должен был стать одним из 
символов Континентальной хоккейной лиги, ее лицом. 
Однако роль супермена форвард не потянул. Дебютный сезон в СКА для 
Ковальчука получился скомканным из-за многочисленных травм, а в 
следующем Илья лишь в концовке продемонстрировал свой потенциал, внеся 
ощутимый вклад в завоевание армейцами Кубка Гагарина. Сам хоккеист, 
кстати, был признан самым ценным игроком плей-офф. Ренессанс 
нападающего во многом объяснялся работой с Вячеславом Быковым. Этот 
специалист всегда знал, как подобрать ключи к звездному игроку. Однако летом 
Быков из СКА ушел, и Ковальчук снова захандрил. От человека, которому в 
Питере, по неофициальной информации, платят 10,3 млн долларов в год, 
ждали большего. 
Что интересно, несмотря ни на что, позиции Ильи оставались незыблемыми как 
в клубе, где ему с первых матчей выдали капитанскую нашивку, так и в 
сборной. Хотя в национальной команде Ковальчук нередко подавал партнерам 
скорее отрицательный пример, нежели положительный. Достаточно вспомнить 
недавний Кубок Первого канала в Москве, в решающем матче которого 
форвард грубо нарушил дисциплину и лишил сборную шансов на трофей. За 
многие годы сложилось впечатление, что без Ковальчука никуда. Новый тренер 
СКА Сергей Зубов стал первым, кто попытался доказать обратное. 
Капитан за бортом  
После поражения питерских армейцев от ярославского "Локомотива" в первом 
матче 1/8 финала Кубка Гагарина из стана СКА пришла сенсационная новость: 
Ковальчук выведен из команды. Подробности звучали еще более невероятно. 
Капитан не просто отлучен, а отправлен поездом из Ярославля в Петербург. 
Трагикомизма ситуации добавила позиция руководства СКА, которое всячески 
отрицало тот факт, что Ковальчук покинул расположение команды, и даже 
угрожало судебными тяжбами журналистам, утверждавшим обратное. 
Шаг, предпринятый Зубовым, вызвал понимание далеко не у всех. Многие, в 
том числе экс-хоккеисты, заслуженные ветераны высказались в поддержку 
нападающего: мол, с игроком, у которого столько заслуг перед отечеством, так 
поступать нельзя. О чем говорить, если, как говорят, даже партнеры Ковальчука 
по команде ходили бить челом к тренерскому штабу, чтобы Илью вернули. Но 
Зубов остался при своем и оказался прав. 
Радикальная мера возымела очевидный эффект. Без своего капитана СКА 
выиграл у "Локомотива" четыре матча подряд и вышел в следующий раунд. На 
играх в Питере Ковальчук наблюдал за партнерами с трибуны, причем в 
компании Вячеслава Быкова. 
Скандальное отстранение звездного хоккеиста повлекло за собой два основных 
вопроса: почему Ковальчука отцепили от команды и что теперь с ним будет? 
Точного ответа нет ни на один из них. Что касается причин, версий уже 
выдвинуто множество. Согласно самой банальной, все дело в отношении Ильи 
к работе: к примеру, решающую шайбу в первом матче с "Локомотивом" 
Ковальчук "встретил" на прямых ногах. Недаром в "шпаргалках", обнаруженных 
в раздевалке ярославской команды, о капитане питерцев в первых строчках 
говорилось "не любит обороняться". 
Не исключено, что Зубов тогда же высказал свои претензии Ковальчуку, а тот 
ответил в манере, недопустимой для отношений игрок - тренер. Эту гипотезу 



 

 

отчасти подтвердил президент СКА Геннадий Тимченко, имевший личную 
беседу с хоккеистом. 
Наконец, выдвигались самые невероятные допущения вроде того, что на 
отлучении Ковальчука настоял Олег Знарок, которого, к слову, периодически 
сватают в СКА. Впрочем, такие слухи вряд ли кто воспринимает всерьез. 
В НХЛ только к "дьяволам"  
Дальнейшая судьба Ильи Ковальчука волнует общественность не меньше. 
Изначально вообще предполагалось, что Ковальчук пропустит только одну игру. 
Потом зашла речь о всей серии с "Локомотивом". Не исключался вариант, при 
котором хоккеист не выйдет на лед и вовсе до конца сезона. И это для 
Ковальчука было бы сродни катастрофе: без игровой практики можно забыть не 
только о Кубке мира, но и о домашнем первенстве планеты. Тут уж независимо 
от того, влиял ли на отстранение Ильи Знарок или не влиял. 
Отрицать вариант, при котором пути Ковальчука и СКА в конечном счете 
разойдутся, нельзя. В этом случае возникает вопрос, как будет развиваться 
карьера 32-летнего игрока дальше. Его контракт с армейцами заканчивается 
весной следующего года. По некоторым сообщениям, Илья был готов 
расторгнуть контракт с клубом, если бы опала продлилась. 
Вариант с возвращением в НХЛ тоже фигурирует, правда, сделать это будет 
непросто чисто технически. Ковальчук уходил оттуда со скандалом, фактически 
кинув "Нью-Джерси", за который он выступал. У "девилз" приоритетное право на 
заключение контракта с Ильей: есть большие сомнения, что они захотят его 
активировать. 
Второй момент: на камбэк Ковальчука должны дать добро менеджеры всех 30 
клубов НХЛ. Легко предположить, что Лу Ламорелло, работавший три года 
назад в "Нью-Джерси", а теперь поднимающий канадский "Торонто", не забыл 
обиду от российского хоккеиста. 
Как и следовало ожидать, Ковальчук от комментариев отказался, заявив, что 
будет общаться, "когда все закончится". Взял паузу и другой фигурант скандала 
- Сергей Зубов. 
Главный тренер СКА прервал молчание только после окончания серии с 
"Локомотивом", и вот что он рассказал в эфире "Матч ТВ": "Ковальчука никто не 
выгонял из СКА, он остается частью команды. Сейчас Илья тренируется по 
индивидуальной программе, более интенсивной, чем остальные игроки, и мы 
продолжаем на него рассчитывать. Иногда бывает сложно влезть другому 
человеку в голову, но мы надеемся, что за время паузы Илья сможет подтянуть 
спортивную форму и преодолеть определенный психологический спад". 
От морального состояния Ковальчука действительно будет зависеть очень 
многое. Возвращение Ильи в качестве своеобразного джокера может стать 
таким же мощным импульсом для всей команды, как и его выведение из 
состава. Но только при условии соответствующего настроя. 
По мнению Зубова, Ковальчук успел набрать кондиции уже к первому матчу 
четвертьфинальной серии против московского "Динамо". Вот и посмотрим, 
доиграет ли он ее до конца на этот раз. 
А вообще вряд ли кто не хотел бы увидеть Ковальчука в его лучшем виде. 
Харизматичные игроки сборной России на домашнем чемпионате мира нужны, 
да и в Канаде Илья знает, как забрасывать победные шайбы. 
Предварительная заявка сборной России на Кубок мира  
Вратари - Сергей Бобровский ("Коламбус"), Семен Варламов ("Колорадо"), 
Андрей Василевский ("Тампа-Бэй"); защитники: Андрей Марков ("Монреаль"), 
Дмитрий Орлов ("Вашингтон"), Дмитрий Куликов ("Флорида"); нападающие - 
Александр Овечкин, Евгений Кузнецов (оба - "Вашингтон"), Евгений Малкин 



 

 

("Питтсбург"), Артемий Панарин, Артем Анисимов (оба - "Чикаго"), Владимир 
Тарасенко ("Сент-Луис"), Никита Кучеров, Владислав Наместников (оба - 
"Тампа-Бэй"), Павел Дацюк ("Детройт"), Николай Кулемин ("Айлендерс").  

http://rg.ru/2016/03/10/zubov-nadeemsia-chto-kovalchuk-preodoleet-psihologicheskij-
spad.html 

К заголовкам сообщений 
 

ХК "Трактор" подписал контракт с главным тренером Гатиятулиным на 
два года (Газета.Ru, Москва, 10 марта 2016 12:08) 
"Трактор" подписал с главным тренером Анваром Гатиятулиным двухлетний 
контракт, информирует официальный сайт хоккейного клуба. 
Гатиятулин был назначен исполняющим обязанности главного тренера 
"Трактора" 23 ноября после увольнения Андрея Николишина. 
В нынешнем сезоне челябинский клуб не попал в плей-офф. 

http://www.gazeta.ru/sport/news/2016/03/10/n_8349497.shtml 

Похожие сообщения (1): 

 Чемпионат.com  , Москва, 10 марта 2016 

К заголовкам сообщений 

Плей-офф с Шевченко: "Панин хотел нанести травму Потапову" (Спорт. 
Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 марта 2016 9:05) 
Сергей Зубов сознательно "убивает" Илью Ковальчука, а тот ошибается в 
овертайме, арбитры не могут работать по одинаковым правилам, а в матче 
ЦСКА и "Торпедо" опять начались драки. Подробнее о событиях российского 
хоккея - в традиционном обзоре "БИЗНЕС Online" от Алексея Шевченко. 
Поднимите архивы и посмотрите, сколько раз я предупреждал, что в плей-офф 
судейский вопрос станет очень серьезным. И не потому, что у нас плохие 
арбитры. Нет, к ним вопросов нет. Но это как команда хороших хоккеистов, 
которую нужно постоянно тренировать, которую надо постоянно готовить. И 
справиться с этим может лишь нормальный главный тренер, а сейчас 
судейский корпус возглавляет посторонний человек. Представьте, что сборную 
Канады по хоккею будет тренировать Леонид Слуцкий. На ближайшем 
чемпионате мира канадцы только и выйдут в плей-офф. Им хватит мастерства 
только для этого. Удаления в овертайме "Динамо" - СКА, решения во встрече 
ЦСКА - "Торпедо" или "Металлург" - "Автомобилист" были странными и 
необъяснимыми. Я понимаю тренеров, которые моментально выходят из себя. 
Они хотят, чтобы их судили по одинаковым правилам, а вместо этого все время 
(иногда в одном матче) разные решения. И это только потому, что главный 
судья провалил свою работу, и вообще непонятно кем и с какой целью он туда 
назначен. Скажете, рука СКА? Судя по удалению Ильи Ковальчука в 
овертайме, питерцы бы с удовольствием вернули все, как было. И будет еще 
хуже. Исправить уже ничего нельзя. Остается надеяться, что после окончания 
турнира Владимир Плющев займется своей привычной работой: будет 
разваливать клубы, давать комментарии ленивым журналистам или просто 
сидеть дома. 
Проигравший. Сергей Зубов 
Видно же, что Зубов совсем не о команде думает, а о том, как бы ему победить 
Илью Ковальчука. И матч с "Динамо" был проигран именно потому, что Зубов 
хотел сломать лидера, еще раз унизить. Да, формально питерцы пропустили в 
овертайме после удаления Ильи. И это нарушение было очень спорным, но 

http://rg.ru/2016/03/10/zubov-nadeemsia-chto-kovalchuk-preodoleet-psihologicheskij-spad.html
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речь даже не о двух минутах. В прошлой встрече Ковальчук играл с Ярно 
Коскирантой и Юакимом Линдстремом. Да, выглядел не так ярко, но вполне 
достойно. Не забил, но и не вредил и вообще делал все, чтобы помочь своей 
команде, пусть даже в той роли, что предложил Сергей Зубов. Но на 
следующий матч главный тренер ухудшил положение Ильи. Убрал из тройки 
умного шведа и поставил Алексея Поникаровского. При всем уважении к 
украинцу я вообще не понимаю, что он делает в СКА. И не случайно он редко 
появлялся на льду при других тренерах. Это узкопрофильный хоккеист, который 
должен получать 6-8 минут игрового времени. Ставить к нему Ковальчука 
значит погубить Илью. Так что поражение целиком зубовское. И непонятно 
зачем он это делает в глобальном смысле. 
Фол. Григорий Панин 
Понятно, что в серии ЦСКА и "Торпедо" команды так и будут играть - до крови, 
до травм. Но все-таки какую-то грань надо соблюдать. Григорий, к сожалению, 
хотел нанести травму Алексею Потапова и добился этого. Это не игровой 
момент, это даже не случай с Олегом Сапрыкиным, который тоже шел жестко, 
но, понимая для чего. Петерис Скудра трижды прав, требуя дисквалификации 
защитника. Просто на нынешний СДК вообще нет никакой надежды - этот орган 
дискредитировал себя. При этом Панин не становится от этого плохим 
защитником, но он сыграл очень плохо. 
Бой. Денис Денисов - Евгений Мозер 
Еще одна драка, которую не хочется пересматривать, так как она была сначала 
жестокой, а потом опытный защитник стал бить лежачего. Но опять же тут пыл 
борьбы, а Денисов все-таки не профессиональный боец, чтобы у него был 
кодекс чести в крови. Отметим тут, как здорово начали Карл Клингберг и Роман 
Любимов и как закончили. Нет-нет, это не последние драки в этой серии и все 
может закончится гораздо серьезней. 
Провал. Илья Проскуряков 
27 бросков и 4 гола. Нельзя сказать, что он полностью виноват в пропущенных 
шайбах, но согласитесь, Илья мог действовать иначе. На самом деле, сейчас 
самое интересное в том, кто сыграет в третьей встрече серии. Верить и дальше 
в Проскурякова? А вдруг пропало волшебство. Ставить Михаила Бирюкова? Он 
давно не играл и это очень опасно. У Скудры еще одной головной болью стало 
больше. 
Отказ. "Торпедо" 
Хоккеисты нижегородского клуба отказались разговаривать с 
телевизионщиками во время перерыва матча с ЦСКА и, кажется, никто не 
вышел в микст-зону. Вот это надо истреблять всеми средствами. Крупными 
штрафами из кошелька хоккеистов. Серия ЦСКА - "Торпедо" интереснее, чем 
все 20 туров чемпионата России по футболу. И хоккеисты должны быть 
заинтересованы в том, чтобы привлечь внимание всех в стране. Но они не 
видят связи между своими неоправданно высокими зарплатами и интересом со 
стороны публики. Надо объяснять, надо убеждать, надо использовать кнут, 
если не понимают. Это настоящий позор. 
Цитата. Александр Осипов 
"А какое звено у СКА ведущее?" - защитник "Динамо" решил уточнить у 
журналиста, что он имеет в виду, когда спрашивает, как удалось справиться с 
ведущим звеном. 
И хотя Александр отвечал с улыбкой, он прав. Только понимая, что у соперника 
все четыре звена абсолютно равные, можно рассчитывать на успех. 
Три звезды 
Александр Осипов, "Динамо" Москва 



 

 

Победный гол в овертайме, неплохая игра во время основного и 
дополнительного времени. Осипов внезапно становится одним из самых 
полезных в клубе при потерявшемся Мэтте Робинсоне и Илье Никулине, чья 
карьера завершается. Очень хорошие достойные сборной хотя бы на Евротуре. 
Александр Еременко, "Динамо" Москва 
32 отраженных броска. Он совершенно не виноват в пропущенных шайбах, но 
именно его хладнокровие позволило команде сравнять счет в серии. Несколько 
раз сильно выручал партнеров. Все могло кончиться раньше. 
Иван Телегин, ЦСКА 
Становится незамениным в составе армейского клуба. Получил 17 минут 
игрового времени и ему не стыдно ни за одну. Открыл счет в большинстве, но 
постоянно нацелен на ворота и агрессивен, не получая штрафные минуты. 

http://sportbo.ru/article/152921 

К заголовкам сообщений 

Три игрока ХК "Сочи" вызваны в национальные сборные (Чемпионат.com  
, Москва, 10 марта 2016 12:54) 
Три игрока хоккейного клуба "Сочи" вызваны в свои сборные, сообщает 
официальный сайт команды.  
Под знамена национальной команды Финляндии призваны два хоккеиста южан: 
форвард Макс Вярн и защитник Янне Яласваара а нападающий Андрей 
Костицын отправился в расположение сборной Беларуси. Игроки сыграют в 
товарищеских встречах. 
Чемпионат мира пройдет в период с 6 по 22 мая в Москве и Санкт-Петербурге.  

http://www.championat.com/hockey/news-2403032-tri-igroka-khk-sochi-vyzvany-v-
nacionalnye-sbornye.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 марта 2016 

К заголовкам сообщений 

 

Гаврус вызван в сборную Беларуси (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 10 
марта 2016 12:12) 
Нападающий минского "Динамо" Артур Гаврус, который восстановился после 
травмы, приглашен в тренировочный кэмп сборной Беларуси. 
Также в расположение сборной вызван тренер вратарей "Динамо" Андрей 
Мезин. 

http://by.tribuna.com/hockey/1037940097.html 

К заголовкам сообщений 

 
Возвращение Ковальчука в состав армейцам пока не помогает (Известия, 
Москва, 11 марта 2016 6:00) 
В пятницу состоится третий матч полуфинальной серии плей-офф в Западной 
конференции КХЛ между петербургским СКА и московским "Динамо". 
 Пока счет 1:1. После победы 3:2 армейцы уступили бело-голубым в овертайме 
3:4. В обеих встречах принял участие Илья Ковальчук. Напомним, по ходу 
четвертьфинального противостояния с ярославским "Локомотивом" главный 
тренер СКА Сергей Зубов вывел его из основного состава. Без Ковальчука 
команда одержала четыре победы над "железнодорожниками" и уверенно 

http://sportbo.ru/article/152921
http://www.championat.com/hockey/news-2403032-tri-igroka-khk-sochi-vyzvany-v-nacionalnye-sbornye.html
http://www.championat.com/hockey/news-2403032-tri-igroka-khk-sochi-vyzvany-v-nacionalnye-sbornye.html
http://allhockey.ru/news/show/251059-Tri_igroka_HK_Sochi_otpravilis_v_sbornye
http://by.tribuna.com/hockey/1037940097.html


 

 

выиграла серию у клуба, занявшего второе место в регулярном чемпионате и 
считавшегося одним из фаворитов плей-офф. Но возвращение номинального 
капитана красно-синих на лед ярким не получилось. Наоборот, в московских 
поединках с "Динамо" Ковальчук практически никак себя не проявил. Более 
того, по сути именно из-за него питерцы потерпели поражение - нападающий 
схватил две минуты штрафа в дополнительное время, и соперник реализовал 
это удаление. 
 - Наверное, Илье и самому сейчас не сладко, - считает олимпийский чемпион-
1972, тренер Ковальчука в школе московского "Спартака" Александр Пашков. - 
Хочется пожелать ему справиться с этой ситуацией. У него сейчас трудный 
момент в карьере. Надеюсь, он еще поможет СКА и, может быть, сборной. Прав 
ли Зубов, что вернул его в состав? Мне кажется, в этом вопросе прежде всего 
сыграло свою роль общественное мнение. Все-таки его возвращение 
ожидалось, несмотря на все разговоры о том, что все мосты уже сожжены. Но 
пока ничего выдающегося он действительно не сделал, хотя и не тянет одеяло 
на себя. А во второй игре с "Динамо" просто подвел команду. Теоретически 
армейцы могли бы обойтись сейчас и без Ковальчука. Ясно, что он выпал из 
тренировочного и игрового ритма. С другой стороны, Илья всегда способен 
решить эпизод, даже когда у него что-то не ладится. Вспомните чемпионат 
мира в Квебеке, когда весь турнир Ковальчук был незаметен, но Быков и 
Захаркин до последнего доверяли ему, и в финале с Канадой он принес победу. 
Любопытно, что после возвращения Ковальчука в состав Зубов не вернул ему 
капитанскую повязку. Она осталась у его ассистента Вадима Шипачева. И тот 
неплохо исполняет свои новые обязанности. В нынешнем плей-офф Шипачев 
набрал восемь очков по системе "гол плюс пас". Да и его партнеры по звену 
Евгений Дадонов с Никитой Гусевым действуют результативно. 
 - Шипачев отлично справляется с капитанскими функциями, - говорит Пашков. - 
И его звено с Дадоновым и Гусевым выглядит хорошо как в плане 
результативности, так и с точки зрения лидерских качеств. Особенно 
впечатляет их игра в большинстве. Но вряд ли тренеры СКА откажутся и от 
Ковальчука. Думаю, они будут ждать его настоящей игры. 
Добавим, что в четверг состоялись вторые полуфинальные матчи в Восточной 
конференции. Омский "Авангард" сравнял счет в серии с уфимским "Салаватом 
Юлаевым", а новосибирская "Сибирь" - с магнитогорским "Металлургом". В 
другой полуфинальной паре на Западе ЦСКА - "Торпедо" (Нижний Новгород) 
также пока равновесие - 1:1. 

К заголовкам сообщений 

 

Другие Лиги 
 

Защитник "Филадельфии" Евгений Медведев: на месте Ковальчука я бы 
вернулся в НХЛ (Советский спорт, Москва, 11 марта 2016 6:00) 
Корреспондент Sovsport.ru в Филадельфии встретилась с экс-защитником "Ак 
Барса" Евгением Медведевым, который проводит первый сезон за океаном. 
Год назад у Леонида Вайсфельда спросили: "Какой игрок из тех, кто уезжает в 
НХЛ, вас удивил больше всего?". 
- Евгений Медведев, - без раздумий ответил генменеджер "Салавата Юлаева". 
И дело не только в том, что новичок Медведев подписал однолетний контракт 
на -3 миллиона. Приличные деньги для игрока, которого толком не знают в НХЛ. 
Но уехать в сильнейшую лигу мира в 33 года - уже подвиг. Интересно, как Женя 
выдержит этот эксперимент. 



 

 

К нынешнему дню Медведев провел 43 матча, в которых набрал 10 (3-7) очков 
при показателе полезности "-4". 70 бросков по воротам, 38 силовых приемов, 34 
блока. Есть что вспомнить. Но хотелось бы почаще попадать в состав. 
- Когда вы иногда остаетесь в запасе, понимаете почему - из-за проблем со 
здоровьем или по решению тренеров? - спрашиваю у Евгения во время матча 
"Филадельфии", подходя к нему в ложе прессы. Эту встречу Медведев тоже 
пропускает. 
- Прежде всего мешают мелкие травмы. В этом сезоне мне приходится много 
пропускать, восстанавливаться. Иногда даже неделю-две не могу войти в 
нужный ритм. 
 - Не долечиваетесь до конца? 
 - Все вылечиваю. Но бывает, что в матчах иногда не хватает "физики". 
Стараюсь это компенсировать в выходные, тренируюсь дополнительно. Но мне 
сказали, это синдром первого сезона в НХЛ. 
- Он проявляется особенно часто у европейцев... 
 - Видимо, да. И я не исключение. - У вас контракт только на один сезон. Уже 
были разговоры о его продлении? 
- О своей дальнейшей работе в НХЛ пока не могу сказать ничего. Ни да, ни нет. 
Когда конкретика будет и я поставлю подпись под новым контрактом - только 
тогда скажу с уверенностью. А пока - никаких разговоров. - Но вы хотите 
остаться в НХЛ? 
 - Конечно! У меня огромное желание. "ЗНАРОК ЖДЕТ МЕНЯ В СБОРНОЙ" - Вы 
не попали в список 16 неприкасаемых игроков сборной России на Кубок мира. 
Не думаете, что если бы остались в КХЛ, то было бы больше шансов? 
- Я с этим не согласен. Каким бы ни был этот сезон, он самый первый в НХЛ. И 
для меня это шаг вперед. Да, идут мелкие травмы, не хватает "физики". Но 
теперь я уже знаю, к чему мне готовиться. Думаю, следующий сезон будет 
абсолютно другим. 
- У вас были контакты с руководством сборной России о чемпионате мира? 
- Не так давно общался по телефону с Олегом Знарком. Он сказал, что ждет 
меня. Я, в свою очередь, с удовольствием поеду в сборную, как всегда и делал. 
Постараюсь показать там свой уровень. 
- Вы следите за розыгрышем Кубка Гагарина? 
- Конечно. "Зеленое дерби" получилось хорошим, дело дошло до седьмого 
матча. К сожалению, "Ак Барс" выбыл из плейофф. Я верил, что после 8:0 все-
таки Казань сможет дожать "Салават". Но увы... 
Не смотрел седьмой матч серии, видел только эпизоды. "Ак Барсу" не хватило 
реализации моментов. Это - самое важное. Если ты не забиваешь, то не 
выигрываешь. "Илюха - настоящий лидер" - Как вы воспринимали ситуацию с 
Ильей Ковальчуком, когда его вывели из состава СКА? 
- Абсолютно не знаю, в чем было дело. Но, как видите, компромисс был найден, 
и теперь Илюха играет в серии с "Динамо". Скандал никогда не помогает 
команде в плей-офф. Но все-таки СКА уверенно взял серию с "Локомотивом". 
Журналисты сетуют, что проблемы СКА заключались именно в Ковальчуке. Я 
так не думаю. Илюха всегда был важной частью команды. Он может повести за 
собой ребят. Настоящий лидер. И еще скажет свое слово в этом году. 
- Когда у Ковальчука не идут дела, сразу же возникают слухи, что он вернется в 
НХЛ... 
- Не знаю, что сделал бы, будь я Ковальчуком, - улыбается Медведев. - Вообще 
он долго играл в НХЛ, был большой звездой лиги. Не знаю, есть ли у него 
желание вернуться. Впереди еще год контракта со СКА. Но я бы на его месте 
рискнул и вернулся в НХЛ, если была бы такая возможность. 



 

 

  Во время Матча всех звезд НХЛ вы собирались на охоту... 
- Первый день уик-энда мы провели дома. На второй отправились в Атлантик 
Сити. А вот третий - это была охота. Буквально 20 минут от дома. Как в 
супермаркет съездил, честное слово. 
 - На кого ходили? 
 - На оленя. 
 - Успешно? 
 - Да. 
 - Сами готовите дичь? 
 - Да. Очень вкусно, - смеется Медведев. 
 - Как вы обживаетесь в Америке? 
 - Семье тут нравятся условия. Сам ритм жизни. Тихо, спокойно, вежливо. Нет 
неприятных моментов. Дочка ходит в садик. Группа пополам - американцы и 
русские. Уже меня подучивает, как по-английски говорить. Иногда подсказывает 
слова. - А супруга разговаривает на английском? - Да, лучше меня. Три года 
занималась в России с преподавателем. К сожалению, у меня на это не было 
времени. 
- Многим женам наших хоккеистов не хватает развлечений в США - театров, 
шоу. И они говорят, что в Америке скучно. 
- Почему же? Мы ездили в Нью-Йорк на оперу. Замечательно провели время. 
Конечно, не хватает друзей и общения, как в России. Но мы не жалуемся. Это 
заусенцы, которые легко убрать. Когда хорошо выучишь язык, то проблема 
исчезнет. "Очень хочу остаться..." - Скоро лето. Где его проведете? - На месяц-
полтора съездим в Россию. Все зависит от моих дальнейших планов. Подпишу 
ли контракт здесь или в другом клубе. Но очень хочу остаться. 
- Почему? 
 - Мне нравится "Филадельфия", сам коллектив. Ребята меня приняли, 
поддерживают на протяжении всего чемпионата. 
Я и сам понимаю, что сезон откровенно неудачный. Он меня абсолютно не 
устраивает. Очень благодарен за терпение тренерскому штабу и руководству 
клуба, что дали мне возможность в 33 года приехать и освоиться в НХЛ. На это 
нужно время, и я его получил. 
 - У вас есть обратная связь с тренером? - Конечно, мы разговариваем. Чаще 
стали без переводчика. И мое отсутствие в составе сейчас - только моя вина. 
- Может, вам дают передышку, чтобы не играть слишком часто? 
- Не знаю, с чем это связано. У меня был серьезный спад в феврале. Думаю, 
это все заметили. Не только тренер, но и я сам чувствовал, что сдал по 
физическим данным. 
Но такие "ямы" бывают у всех. Потихоньку выкарабкиваюсь. Верю, что все 
наладится. 
- А к чему вы готовились, когда тем летом уезжали в НХЛ? 
- Я был готов ко всему. Даже к такому развитию событий. Знал, на что шел. 
Бессмысленно кого-то винить. И с моим опытом, в таком возрасте этот момент 
переживу. 
Поверьте, бывало и хуже... 

К заголовкам сообщений 

 

Сборная России по хоккею 
 

Павел Буре: "Вижу проблемы сборной России во вратарской линии и в 
обороне" (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 марта 2016 12:22) 



 

 

Прославленный российский хоккеист Павел Буре прокомментировал 
объявленную часть состава сборной России на Кубок мира. 
"Не могу сказать, что в заявке сборной России для меня были какие-то 
сюрпризы. Ведь это только предварительный список из 16 игроков, и все еще 
может измениться. Меня удивляет лишь то, что КХЛ все еще не обговорила с 
НХЛ, которая по сути является организатором Кубка мира, детали приезда на 
этот турнир хоккеистов, выступающих в России. А так предварительная заявка 
сборной не вызывает у меня особых вопросов. Я полностью доверяю 
профессионализму менеджмента нашей команды и тренерского штаба во главе 
с Олегом Знарком. Они имеют свое видение того, как формировать звенья 
сборной, и взяли тех хоккеистов, на которых рассчитывают. 
Много разговоров было по поводу того, что в команду попал не нюхавший 
пороха Владислав Наместников, который до сих пор не провел ни одного 
поединка за "взрослую" сборную России. Мол, вместо него должны были взять 
Валеру Ничушкина, который имеет опыт выступлений на Олимпиаде в Сочи. Я 
считаю, что в команду нельзя брать лишь тех, кто способен забивать. Должен 
быть определенный баланс с теми игроками, которые умеют обороняться. И 
одна из главных задач наставника сборной - найти этот правильный баланс. 
Проблемы я вижу во вратарской линии и в обороне, где сейчас фактически нет 
защитников звездного уровня, которые всегда были у сборной в прошлом", - 
цитирует Буре официальный сайт НХЛ.  

http://sportbo.ru/news/152946/ 

К заголовкам сообщений 

 

Павел Буре: "Удивляет, что КХЛ все еще не обговорила с НХЛ детали 
приезда игроков на Кубок мира" (Sports.ru, Москва, 10 марта 2016 10:36) 
Экс-игрок сборной России Павел Буре не был удивлен составом из 16 игроков, 
которых назвал тренерский штаб сборной России для участия в Кубке мира. По 
мнению 44-летнего россиянина, на турнире слабых команд не будет, но турнир 
скоротечный, поэтому может случиться все, что угодно.  
- Не могу сказать, что в заявке сборной России для меня были какие-то 
сюрпризы, - написал в своей колонке на официальном сайте НХЛ Буре. - Ведь 
это только предварительный список из 16 игроков, и все еще может 
измениться. Меня удивляет лишь то, что КХЛ все еще не обговорила с НХЛ, 
которая по сути является организатором Кубка мира, детали приезда на этот 
турнир хоккеистов, выступающих в России. А так предварительная заявка 
сборной не вызывает у меня особых вопросов. Я полностью доверяю 
профессионализму менеджмента нашей команды и тренерского штаба во главе 
с Олегом Знарком. Они имеют свое видение того, как формировать звенья 
сборной, и взяли тех хоккеистов, на которых рассчитывают.  
Слабых команд на Кубке мира не будет по определению. В каждом матче нужно 
будет выкладываться на 100 процентов. Среди всех прочих выделю канадцев. 
Но лишь из-за того, что у них есть огромный выбор игроков. На каждую позицию 
с одинаковыми шансами претендуют по 2-3 хоккеиста. Что говорить, если у них 
в список-16 не попали такие мастера, как Кори Перри и Пи. Кей. Суббан.  
В любом случае, турнир будет достаточно скоротечным, поэтому может 
случиться все, что угодно. Нужно не забывать об этом ни на секунду и 
выкладываться до конца в каждом эпизоде. Желаю нынешнему поколению 
игроков сборной России удачи и буду от всей души за них болеть!  

http://www.sports.ru/hockey/1037937658.html 

http://sportbo.ru/news/152946/
http://www.sports.ru/hockey/1037937658.html


 

 

К заголовкам сообщений 

 

Разное 
 

Капитан сборной России призвал Толоконского спасти красноярский 
хоккей (Тайга info, Новосибирск, 10 марта 2016 8:23) 
Игрок магнитогорского "Металлурга" и капитан сборной России на последних 
играх Евротура Александр Семин обратился к губернатору Красноярского края 
Виктору Толоконскому и спикеру заксобрания Александру Уссу с просьбой 
вмешаться в ситуацию с профессиональным хоккеем в регионе.  
Основная часть письма, подписанного хоккеистом, начинавшим карьеру в 
Красноярском крае, посвящена проблемам клуба "Сокол", выступающего 
сейчас во второй по силе лиге - ВХЛ.  
"Я вообще не любитель подобного творчества, подписывать какие-то письма. 
Но тут я понимаю, что проблема назрела давно. Уверен, Красноярск 
заслуживает большего. Знаю это не понаслышке от своего отца, близких 
друзей, которые готовы дать новый импульс развитию хоккея на моей родине. 
Уж в ВХЛ "Сокол" просто обязан выходить в плей-офф с красноярцами в 
составе и при полных трибунах, чего нет сейчас и в помине", - приводит слова 
Семина сайт "ТВК-6". Кроме него, обращение подписал экс-защитник сборной 
России Максим Галанов. 
Игроки отмечают, что краевой бюджет полностью выполняет свои 
обязательства перед "Соколом", но интерес к хоккею в Красноярске падает, 
"болельщики голосуют ногами", и одно из самых комфортных спортсооружений 
- "Арена. Север" - "едва заполняется наполовину". 
Руководителей края просят вмешаться, так как руководство клуба, по мнению 
Семина, "полностью отгородилось от критики" и "лишь осваивает бюджет, 
занимаясь самопиаром". Хоккей в Ачинске, Подгорном и других частях края 
профессиональному клубу "не особо нужен", а приезжих хоккеистов в команде 
"меняют, как перчатки". 
Отметим, что "Сокол" завершил регулярный чемпионат ВХЛ на 18-м месте.  

http://tayga.info/news/2016/03/10/~126171 
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